

nous prenons la liberté de dire le mal qui nous ronge le cœur, et la profonde affliction que nous éprouvons par suite des cruelles oppressions et des insupportables peines et iniquités religieuses que nous fait endurer le dit clergé, et de nous justifier publiquement de ce que nous ne voulons plus être sous son autorité et sa juridiction ecclésiastiques.

Tout le monde sait que la population Bulgare se trouvant d'abord, comme tous les autres peuples, dans les ténèbres du paganisme, reçut enfin vers le milieu du IX^e siècle, sous son roi d'alors le Saint et égal aux Apôtres Boris, la lumière d'en haut, et adopta la foi de Jésus-Christ telle qu'elle avait été transmise par les Apôtres, expliquée et consolidée par les Saints Conciles œcuméniques et par les Saints Pères de l'Eglise, inspirés du Saint-Esprit. Cette foi divine, enseignée par les Apôtres, les Conciles et les Saints Pères, nos pieux ancêtres, la conservèrent dans toute sa pureté et toute sa sainteté pendant plusieurs siècles et enfin nous la liguerent aussi comme un précieux héritage. Effectivement, il n'y a pour nous tous rien au monde dont nous soyons plus avares et plus jaloux que de cet héritage divin; rien aussi qui soit pour nous plus ravissant, plus agréable et plus consolant, que ce don précieux que Dieu même par son inépuisable miséricorde, nous a fait.

Louanges à Notre Seigneur Jésus-Christ de ce qu'il a daigné nous donner sa grâce salutaire et éclairer nos pensées et nos cœurs par la sainteté et la pureté de son dogme divin. Louanges et grâces lui soient rendues d'autant plus qu'ayant une fois allumé en nous la pure et brillante étincelle de sa Sainte foi, il nous l'a gardée et conservée pure et intacte jusqu'à ces derniers jours, où, pour éprouver notre fermeté et notre constance dans son Saint dogme, il permit qu'il se fit sur nous, de la part du haut clergé grec, des tentations diverses. Gloire à son nom, parce que, au moment même où ces tentations et scandales, produits de ceux-là même dont nul ne s'attendait à les voir naître, pouvaient déraciner des cœurs faibles la foi fondée par les Apôtres et les Saints Pères, il nous suggéra l'idée de saper leur fondement, de détruire leur nid fortifié et de nous sauver des pièges artificieusement tendus par le malin esprit.

Ainsi, au moment même où le Patriarche de Constantinople et tous